

La Journée de la Langue Anicinabe : Célébrons notre héritage linguistique

Anicinabe aki, le 21 février 2024 - Depuis l'an 2000, le 21 février célèbre la Journée internationale de la langue maternelle. Pour Minwashin, le 21 février est donc la Journée de la langue anicinabe, car c'est notre langue ancestrale et maternelle. Cette journée est une occasion privilégiée pour l'honorer, réaffirmer nos engagements envers sa revitalisation, et exprimer avec fierté, dans nos dialectes ancestraux, notre identité et notre attachement envers notre héritage culturel.

Selon l'UNESCO, une langue autochtone disparaît toutes les deux semaines. En cette troisième année de la Décennie des langues autochtones (2022-2032), il est impératif d'unir nos efforts pour préserver, protéger et valoriser l'*anicinabemowin*, la langue de nos *kokum*. C'est un moment pour reconnaître son rôle central dans notre culture et identité.

Minwashin s'est engagé face à cet appel de faire une décennie d'actions et de placer la langue au cœur de tous ses projets. Il faut donc travailler conjointement avec plusieurs partenaires et sur différents fronts pour assurer sa sauvegarde. Voici quelques exemples des projets réalisés par Minwashin, depuis le début de la Décennie des langues autochtones :

- NIN : une exposition sur la langue anicinabe qui a fait le tour des communautés anicinabek du Québec;
- INABADAN : camp jeunesse sur les arts vivants, réalisé avec la compagnie de théâtre Ondinnok;
- WECKATC NIKAMOWIN : enregistrement d'un album de chants anicinabe, réalisé avec l'organisme Musique nomade;
- MIAJA, à Kitcisakik : rassemblement bisannuel de la Nation Anicinabe, édition sous le thème de l'oralité;
- NIPAKANATIK : lancement d'une bibliothèque virtuelle et publique sur les archives de la Nation Anicinabe, pour se réapproprier Notre Histoire et nos narratifs;
- Capsules humoristiques en anicinabe diffusées dans les radios communautaires de la Nation.

Et en cette Journée de la langue anicinabe, Minwashin lance une nouvelle page web qui, nous l'espérons, deviendra la référence pour les actions et les ressources développées par la Nation Anicinabe pendant la Décennie des langues autochtones. Découvrez-là sur notre site web www.minwashin.org.

Enikok kakina anicinabemodan ! En ce 21 février, saisissons l'opportunité de parler de notre langue et dans notre langue dans nos foyers, écoles, stations de radio, lieux de travail et même sur les réseaux sociaux. Célébrons ensemble cette Journée de la langue anicinabe.

-30-

Pour une entrevue avec

Richard Kistabish, président de Minwashin

Ou informations, contactez

Janis Rivard, responsable des communications – Minwashin

janis@minwashin.org

À propos de Minwashin :

Minwashin est un organisme culturel anicinabe dédié à la préservation, la promotion et la revitalisation de la langue, de la culture et des traditions anicinabek. Nous travaillons en collaboration avec les communautés anicinabek pour renforcer l'identité culturelle et linguistique des générations présentes et futures.

www.minwashin.org